

Une fabuleuse rencontre entre des lycéens et une autrice



Un grand moment d'échange sans langue de bois entre les jeunes et Fabienne Swiatly.

Dans le cadre des rencontres d'auteur, les élèves du lycée des métiers Emile-Baudot de Wassy ont eu la chance de s'entretenir avec Fabienne Swiatly, une romancière et poétesse française, originaire de Lorraine et qui a déjà écrit plus d'une vingtaine d'œuvres. Cette rencontre exceptionnelle s'est déroulée vendredi 19 avril et a concerné les élèves en filière "accompagnement au grand âge" et ceux en CAP agent de sécurité.

Pour faciliter les échanges, les lycéens ont travaillé en amont de cette rencontre en s'imprégnant du livre "Saïd", une œuvre écrite par Fabienne Swiatly en 2022 et qui est, pour une part, une sorte

d'autobiographie. Pour aborder ce livre, les deux groupes d'élèves ont travaillé séparément et dans des directions différentes. Le groupe accompagnement au grand âge a travaillé en binôme pour écrire des résumés de certains chapitres du livre. De leur côté les CAP agent de sécurité ont imaginé ce que pourrait être la vie des personnages du roman quinze ans plus tard. Après s'être présenté aux lycéens, l'autrice a préféré se prêter au jeu des questions-réponses. Celles-ci ont bien sûr tourné autour du livre Saïd. C'est ainsi que les élèves ont appris que Fabienne Swiatly avait mis deux ans pour écrire ce roman en expliquant qu'elle pra-

tiquait l'écriture en dilettante et que Saïd lui avait pris deux ans.

Elle a également expliqué qu'elle s'était nourrie d'une histoire qu'elle avait vécue dans sa jeunesse et d'un garçon qu'elle avait rencontré au lycée. Parmi les questions, toutes pertinentes, un élève a demandé à Fabienne Swiatly si dans la réalité l'enfant s'appelait Saïd en expliquant que ce prénom voulait dire heureux.

Tout au long de l'après-midi, les questions se sont succédé à un rythme soutenu, ce qui a permis d'aborder différents thèmes comme les autres passions de l'autrice, le choix de l'éditeur et encore beaucoup d'autres.

Fabienne Swiatly a répondu à toutes les questions posées, sans langue de bois, évoquant en toute simplicité son parcours de vie, qui a été parfois assez chaotique, évoquant sans fausse pudeur ses addictions et son bonheur aujourd'hui d'en être sortie. D'ailleurs, en 2008, elle a écrit un livre entièrement autobiographique qui a pour titre "Boire". Une rencontre très riche entre une autrice qui a évoqué sans aucun tabou des tranches de sa vie et des jeunes lycéens qui ont vraiment apprécié la simplicité de Fabienne Swiatly. Comme lui a dit l'un d'eux : « c'est bien que vous utilisiez un langage commun ! ».